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GAyuda humanitaria a Ha'ití

"

Uno de los miembros de la dotación del'Castilla' besando a su novia.

.... .........-- -- - ~

Parte del cuerpo de Infantería de Marina saludando desde la cubierta del buque.

Regresa el"corazón"español
Ayer arribó a la Base Naval de Rota el buque con el contingente militar español que ha participado en la

reconstru~ción de Haití. Se recordó a los cuatro fallecidos el pasado mes en un accidente de helicóptero

E. M. Cañas I BASE NAVAL DE ROTA

Celia,de unossiete años de edad,
se lanzó a los brazos de su padre y
ya no se quiso soltar. Él,infante de
marina, le preguntaba si le había
echado de menos. Pero ella no le
contestaba. Incluso unos compa-
ñeros de su padre le decían: "Ce-
lia, tu padre ya vuelve a casa". Pe-
ro ella no les hacía caso; sólo que-
ría estar abrazada a su padre.

Ésta fue una de las centenares
de escenas que se pudieron ver
ayer en el renovado muelle 1 de
la Base Naval de Rota, donde
atracó el Castil/a, el buque de
apoyo anfibio de la Armada Espa-
ñola que ha participado en las la-
bores de reconstrucción de Haití
tras los fuertes terremotos del pa-
sado mes de enero. A bordo iban
unos 420 militares, entre dota-
ción, infantes de marina y perso-
nal sanitario. Mientras, en el
muelle esperaban sus familiares
tras cuatro meses de misión.
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Pero el reencuentro se hizo es-
perar. El buque atrácó a las diez
de la mañana pero no fue hasta
pasado el mediodía cuando los
militares pudieron salir de él. So-
bre las once y cuarto de la maña-
na se inició la recepción oficial
del contingente, un acto que es-
tuvo presidido por la ministra de
Defensa, Carme Chacón y al que
asistió también el jefe del Estado
Mayor de la Defensa, José Julio
Rodríguez, y el almirante jefe del
Estado Mayor,Manuel Rebollo.

No obstante, y aunque era una
jornada de júbilo por el regreso,
también lo era de triste recuerdo.
Durante todo momento estuvie-
ron muy presentes los cuatro mi-
litares fallecidos el pasado mes
en un accidente de helicóptero
(Luis Fernando Todj,a Sagospe,
FranciscoForne Calderón,Ma-
nuel Dormido Garrosa y Eusebio
Villatoro Costa). La ministra,du-
rante su intervención a bordo del
Castil/a, les dedicó unas pala-
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labores de desescombro, atención
médica y distribucióndel agua
El contingente español ha traba-
jado durante algo más de tres
meses en Petit Goáve, una pe-
queña ciudad situada a unos 70
kilómetros de Puerto Príncipe (la
capital haitiana) y una de las
más afectadas por los terremo-
tos del mes de enero. En ella han
realizado labores de atención sa-
nitaria, desescombro, derribo,
apertura de viales y potabiliza-
ción y distribución de agua. Se-
gún los datos aportados por el
Ministerio de Defensa, el perso-
nal médico ha pasado consulta a
más de 8.300 personas y se ha

, completado. el plan de vacuna-
ción del Ministerio de Salud Pú-
blica de Haití, con más de
21.000 personas vacunadas en
los campos de desplazados.

Mientras, los zapadores de in-
fantería de Marina han deses-
combrado 8.000 metros cúbi-
cos de viviendas derruidas a

consecuencia de los terremotos,
han abierto 8.200 metros de

viales para posibilitar la circula-
ción de vehículos y han acondi-
cionado terrenos para instalar
campos de desplazados (algu-
nos de ellos se han destinado

para escuelas). Por su parte, la
unidad logística de Infantería de
Marina ha distribuido más de

600.000 litros de agua y se han
reparado cuatro pozos con agua
apta para el consumo. Según
Defensa, esta labor la continua-
rán las organizaciones no guber-
namentales que siguen trabajan-
do en la isla.

bras: "En el corazón de todos es-
tán Fernando, Fran, Manuel-yEu-
sebio. Descansen en paz y, siem-
pre y siempre, en nuestro recuer-
do y corazón". Carme Chacón
alabó el trabajo realizado por las
fuerzas militares españolas en el
país caribeño. "Han sido miles los
cooperantes civiles que han ayu-
dado; se han transportado más
de 200 toneladas de ayuda y en-
viado más de 100 millones en
ayudas. Pero al frente de todo es-
to han estado 400 militares espa-
ñoles", apuntó.

Fue el 22 de enero cuando el
buque Castillapartió desde la Ba-
se Naval para llevar a cabo esta
misión de ayuda humanitaria,
aunque días antes ya había parti-
do un grupo de 40 efectivos de la
Unidad Militar de Emergencias
(UME).Abordo iba, además de la
dotación del buque, miembros de
la Unidad Aérea Embarcable de
la Flotilla de Aeronaves con sede
en Rota, un grupo táctico de In-
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FranciscoPeñuelas González.
Comandante de laagrupación Hispaniola

fantena de Marina perteneciente
al Tercio de la Armada de San
Fernando y personal adscrito al
cuerpo de sanidad militar. '

La misión fue bautizada con e!
nombre de Hispaniola, en refe-
rencia a la denominación que tie-
ne la isla haitiana (en castellano
es LaEspañola), y estaba dirigida
por el comandante Francisco Pe-
ñuelas y el coronel Santiago Hue-
cas Aguado, este últimorespon-
sable de la jefatura de la unidad
sanitaria y que pasó a la reserva
de manera oficial durante elviaje
de regreso a Rota.

Durante los algo más de tres
meses de trabajo en Haití, los mi-
litares españoles atendieron me-
diante consulta médica a ,más de
8.300 personas y vacunaron a
unas 21.000. Además, en el bu-
que nacieron 16 niños. Pero tam-
bién se hicieron trabajos de reti-
rada de escombros y de distribu-
ción de agua potable. "Gracias a
vosotros en el corazón de los hai-
tianos quedará la bandera espa-
ñola", les indicó la ministra a los
militares enviados a la isla cari-
beña.

Eran las doce y media, y se au-
torizaba al grupo a abandonar el
barco. Los militares podían, por
fin, correr hasta donde estaban
sus familias. Yallí ya esperaba la
pequeña Celia, que no iba a dejar
de abrazar a su padre.

.
I.

Carme Chacón fue abucheada por algunos familiares.

"Loshaitianos han
llorado cuando nos

hemos ido, pero
también nosotros"
Elcapitán de navío fue ovacionado por
la tripulación cuando bajó del buque

I
1-
I

E. M. C. / BASE NAVAL DE ROTA

Junto al corone! Santiago Huecas,
el comandante capitán' de navio
Francisco Peñuelas ha dirigido la
agrupación Hispaniola, el contin-
gente militar español que ha reali-
zado labores humanitarias en Hai-
tí. Peñuelas muestra su satisfac-

ción por la "misión cumplida" pero
el recuerdo de los cuatro militares
fallecidos en acto de Servicio está

más que presente.
-¿Cómo se ha desarrollado la mi-
sión en Haití?

-Ha sido un trabajo impresionante
con la población. La agrupación se
ha volcado y los haitianos nos han
recibido magnificamente bien,
Nos han aceptado como uno más;
ellos han llorado cuando nos he-

mos ido pero nosotros también.
-¿Qué impresión tuvo al ver un
panorama tan desolador tras los
intensosterremotos?

-La impresión fue tremenda. Des-
de la mar parecia el paraíso, con
unas playas y unos palmerales
magnificos. Pero al llegar a la tie-
rra nos encontramos con la reali-

dad, con el infierno. Estaba todo

destruido, no había agua potable,
sin casas, la gente viviendo en tien-
das hechas con sábanas, trapos y
plásticos. Y nos hemos ido de alli
con aquello un poco mejor. Pero,
par desgracia, Haití va a necesitar
muchos años de reconstrucción.

-¿y cómo afrontó la tripulación
esta situación?

-Ha sido una misión muy abierta y
con mucha iniciativa. Teníamos

mucha capacidad de hacer cosas y
de ayudar, La agrupación se ha en-
tregados a esta labor y lo demues-
tranlas cifras: más de 8.000 perso-
nas atendidas por la unídad de sa-
nidad, más de 21.000 personas va-
cunadas,oo' Esmás,hemossidola
única institución que ha llevado a
cabo una campaña de vacunación.
Vhemos hecho frente a otras labo-

res como la reparación de una cen-
tral eléctrica.
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CONTRASTES

" Desde la mar

Haití parecía un

verdadero paraíso. .
Pero cuando llegabas a
tierra te encontrabas

con el infierno"

,1,

-Sin duda hoyes un día para re-
cordar a los cuatro compañeros
fallecidos...
-De ellos nos acordaremos siem-
pre. Ha sido uno de los momentos
más duros de mi carrera. Nosacor-
damos de Fernando, Fran,Manolo
y Eusebio. Su recuerdo está aquí
entre nosotros y nos ayudaron a
acabar con éxitolamisión.
-Al bajar del Castilla, la tripula-
ción leha dedicado una ovación...
-Ha sido un momento que no me
esperaba aunque en el barco he-
mos formado una gran familia.He
de reconocer que esto nunca me
había ocurrido yha sido muyemo-
cionante.
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"LaJunta quiere acabar con el último
alcalde independiente .de la provincia"

. .

Elregidor de Rota ve "la mano negra del P$OE"en la disputa territorial' con Chipiona, asegura que la
culpa "es exclusivamente del Gobierno andalui' y adviert~ que el litigiose dirimirá en los tribunales

Feo.SánehezZambrano/ CÁDIZ

El alcalde de Rota, Lorenzo Sán-
chez (del partido Roteños Uni-
dos) acusó ayer a la Junta de An-
dalucía de mantener una "perse-
cución permanente" contra el go-
bierno municipal que él preside y
puso como último ejemplo de ello
la decisión de la Administración
andaluza de posicionarse alIado
del Ayuntamiento de Chipiona
(gobernado por el PSOE) en su
disputa territorial con RQta en
torno a unas 25 hectáreas de sue-
lo ya construido en el complejo
urbanistico de Costa Ballena.

"Yason muchos reveses conse-
cutivos de la Junta a Rota, y todo
no puede ser por casualidad. Ten-
go claro que la Junta de Andalu-
cía y el PSOE quieren acabar co-
mo sea con el último alcalde inde-
pendiente que queda en la pro-
vincia de Cádiz",aseveró con con-
tundencia quien ostenta la Alcal-
día de Rotadesde el año 2003.

Para argumentar- esta "mano
negra" del PSOE,Sánchez recuer-
da los inconvenientes que tuvo
Rota para ser declarado munici-
pio turístico por parte de la Junta
-lo consiguió finalmente medio
año después que Chipiona- y
también los innumerables con-
tratiempos que se siguen ponien-
do desde la Consejería de Salud
para poder ejecutar la construc-
ción de un nuevo centro de salud.

Este último proyecto es usado
por el alcalde de Rota para criti-
car abiertamente "el extraño or-
den de prioridades de la Junta de
Andalucía" ya que, según sus cál-
culos, "aún no ha dado el visto
bueno a este centro de salud, pese
a que llevamos más de cinco años
peleando por él, y en cambio en
apenas dos años y medio ya le ha

Lorenzo Sánehez toma la palabra en una imagen retrospectiva; a la izquierda, el ex alcalde Felipe Benítez.

dado la razón a Chipiona con lo.
del suelo de Costa Ballena. Mu-
cha diligencia se han tomado,
'¿no?", preguntó en voz alta.

En cuanto al fondo de la dispu- .
ta con Chipiona, el alcalde de la
Villa roteña repitió por enésiina
vez su discurso de que la partición
de Costa Ballena se llevó a cabo
hace casi 20 años yque fue la pro-
pia Junta de Andalucía -a través
de la Empresa Pública de Suelo de
Andalucía (EPSA)- quien llevó a

cabo esa división. Por ello, insiste
en que hay "miles de actos admi-
nistrativos" que constatan que el
terreno ahora en discusión "ha si-
do gestionado por Rota durante
todos estos años" por lo que sen-
tencia que "la culpa no es ni de
Rota, ni de Chipiona sino exclusi-
vamente de laJunta" .

y enfatiza Lorenzo Sánchez
que el informe del Consejo Con-
sultivo de Andalucía requerido en
esta cuestión por la Consejería de

Gobernación "reitera varías veces
que en ningún caso ha habido ma-
la fe por parte del Ayuntamiento
de Rota".

De cara al futuro, el alcalde de
Rota insiste en que su gobierno no
tiene problemas en sentarse a ne-
gociar con los presentantes muni-
cipales de Chipiona, aunque en-
tiende que si sus vecinos no va-
rían'sU posicionamiento inicial
"será difícil llegar a un entendi-
miento". Yabre la opción de ges-

El PSOEroteño

rechaza la postura
de la Junta

El PSOEde Rota,a través de su
secretaria local, Encarnación
Niño, mostró ayer su "tontun-
dente rechazo" a la decisión de

la Consejería de Gobernación y
Justicia de la Junta de Andalu-

cia de alinearse junto a Chipio-
na en su disputa territorial con
Rota en tomo a unas 25 hectá-

reas del suelo del complejo tu-
rístico de Costa Ballena: La

también concejala del grupo
municipal socialista y ex dipu-
tada nacional indicó que su
partido "estudiará todas las
opcíones posibles para con-
frontar la decisión de la Junta y
defender los intereses del mu-

nicipio de Rota". Encarnación
Niño también elogió la deci-
sión adoptada por el ex direc-
tor general de Administración
Pública de la Junta, Domingo
Sánchez Rizo, "que ha abando-
nado sin condiciones ese cargo
al no estar en ningún caso'de
acuerdo con perjudicar los in-
tereses de su pueblo".

tionar con Chipiona una cesión de
suelo equivmente en la zona de
Las Lomas del Infante ,spacio
roreño sin urbanizar en frente de
Costa Ballena-, aunque aclara
que Rota no está dispuesta a tras-
pasar las urbanizaciones ya cons-
truidas y habitadas.

"Esta polémica acabará en los
tribunales de Justicia y tengo el
convencimiento absoluto dé'qué
vamos a ganar nosotros", vaticinó
el alcalde roteño.

liNo podía firmar ese documento;
soy roteño antes que político"
Sánchez Rizo reconoce que ha

dimitido de su cargo en la Junta

para no hacer daño a su ciudad

F. S. Zambrano / CÁDIZ

El ya ex director general de Admi-
nistración Local de la Junta de

Andalucía, el socialista Domingo
Sánchez Rizo, reconoció ayer que

",""",ec

ha presentado su dimisión en el
cargo por la "imposibilidad mo-
ral" de rubricar la orden de Go-
bernación que da la razón a Chi-
piona en su disputa territorial con
Rota. "He tenido un mes el papel
encima de mi mesa y no he podi-
do firmado. Soyroteño antes que
político yno podía rubricar un do-
cumento que perjudica a mi ciu-

dad", se sinceró quien fuera alcai-
de de Rotaentre 1999 Y2003.

Sánchez Rizo no entra en si la
Junta hace lo correcto posicio-
nándose alIado de Chipiona "por-
que ni he podido leer elexpedien-
te". Pero subraya que el docu-
mento que ahora tendrá que fire
mar su sucesor, José María Re-
guera, "afecta a los intereses de Domingo Sánchez Rizo.

mi pueblo, y no quiero entrar en
la historia como el político que
propició que Rota perdiera sue-
lo". Yañade: "Sé que esto es el fi-
nal de mi carrera política, pero
mis intereses personales quedan
en un segundo plano cuando se
trata de mi pueblo".

Recuerda además que en su an-
terior etapa como delegado pro-
vincial de Thrismo, "mi familia y
yo lo pasamos muy mal cuando
Chipiona fue declarado munici-
pio turístico seis meses antes que
Rota. Aquello lo usó el gobierno
roteño para destrozarme y no
quiero pasar por lo mismo".

~~
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SANLÚCAR

El PA vaticina recortes de
las inversiones públicas en
los proyectos pendientes
Reclama a la alcaldesa que explique si se verán afectadas obras

del Estado y la Junta como las del futuro puerto deportivo local

F.Javier Franco / SANLÚCAR

ElPAha reclamado a la alcaldesa,
Irene García, que explique "la re-
percusión que tendrá los recortes
presupuestarios del Estado yde la
Junta de Andalucía sobre las in-
versiones previstas en la ciudad",
vaticinando que "algunas prome-
sas terminarán por 'no llevarse a
cabo después de tres años de go-
bierno del PSOEyClSanlúcar".

Ajuicio del secretario local de
los andalucistas, Antonio Prat$,
"algunos de los proyectos pen-
dientes desde hace años dormi-
rán elsueño de losjustos_enlos ca-
jones de lasadministraciones", en
concreto, "sufrirán retrasos o se
quedarán sin financiación", ci-
tando la ampliación del Paseo
Marítimo hacia Bonanza y La Ja-
ra, la rehabilitación del Palacio
Municipal, el traslado de la Feria
de la Manzanilla a Las Piletas, la
segunda residencia de ancianos,
el parque de La Dinamita, la me-
jorá de los accesos de la ciudad,
"el desarrollo urbanístico de la
Corona de Monteolivete", las vi-
viendas de promoción pública
previstas en La Milagrosa y la
creación de suelo industrial en El
Perejil. ElPAha aludido, especial-
mente, al futuro puerto deportivo
de Sanlúcar, "el proyecto estrella
prometido por Manuel Chaves
pocos días antes de las elecciones
municipales y que, mucho nos te-
memos, será una de las inversio-
nes que una vez más se quedarán
en pmmesas electorales",

En otro orden de cosas, este

Críticas al retraso
de la legalización
de miles de casas

El PA ha manifestado que el
Plan de Ordenación del Territo-
rio (POT) de la Costa Noroeste
recoge suelos de "uso residen-
cial y terciario" en las zonas de
la Carretera de Munive, La

Atalaya y El Hornillo, a pesar
de que "la alcaldesa dijo en su
día que eran propuestas espe-
culativas y que no estaban jus-
tificadas". En palabras de Prats,
"no entendemos este cambio,
teniendo en cuenta que esa
posición al respecto fue uno de
los motivos de que se paraliza-
ra unilateralmente la revisión
del Plan General de Ordena-

ción Urbana (PGOU)" y que-
dara así pendiente "la solución
al principal problema urbanísti-
co de Sanlúcar: la existencia de
más de 6.000 viviendas cons-

truidas de forma irregular".

partido de la oposición ha denun-
ciado públicamente que las obras
del centro de atención a enfermos
de alzheimer previsto en Pino Al-
to "lIeyan paradas más de un año
por falta de financiación". Junto
al diputado provincial andalucis-
ta, Manuel Prado, y el secretario
general del PA de Cádiz, Ramón
Sánchez Heredia, responsables
locales de esta formación política
han comprobado in situ el desa-

rrollo de los trabajos, acompaña-
dos de la presidenta de la Asocia-
ción de Familiares de Enfermos
de Alzheimer de la Comarca de
Sanlúcar (Afa-Enalsa), Dolores
Romero. "Cuatro años después
del inicio de las obras aún queda
una parte importante que está va-
lorada en unos 750.000 euros",
censuraron los andalucistas,
quienes demandan a la Junta, la
Diputacíón y el Consistorio "una
apuesta económica para poder
terminar lasobras" comoun "pro-
yecto prioritario".

Prats comentó al respecto que
"el Ayuntamiento tiene mecanis-
mos para hacer este centro una
realidad 'a través de planes pro-
vinciales y de la Junta, obras del
antiguo PERy el propio Consisto-
rio o la Gerencia Municipal de Ur-
banismo, que tiene consignadas
inversiones que no se ha ejecuta-
do a día de hoy y que pueden ser
modificadas". Desde su punto de
vista, lo aportado hasta ahora por
las distintas administraciones pú-
blicas es "insuficiente".

Por otro lado, elPAha manteni-
do esta misma semana una reu-
nión con la Plataforma en Defen-
sa de las Viñas del Marco de Jerez
(Pladevi) en la sede andalucista
de Sanlúcar paraoeiterar a sus re-
presentantes el apoyo de este par-
tido a sus reivindicaciones. En el
encuentro estuvieron presentes,
además de los dirigentes de la
agrupación local, la secretaria ge-
neral del PA,Pilar González,y Ra-
món Sánchez Heredia como se-
cretario provincial.

CCOO celebra

el apoyo de la ,-

alcaldesa a los
empleados de
Pedro Romero

Destaca que Irene García ha

aceptado su idea de "mediar"
en el actual conflicto del ERTE

F.J.F. / SANLÚCAR

CCOO difundió ayer que la al-
caldesa, Irene García, "ha aco-
gido favorablemente" la pro-
puesta de este sindicato de "me-
diar" en el conflicto del' grupo
de Bodegas Pedro Romero mo-
tivado por "un Expediente de
Regulación Temporal de Em-
pleo (ERTE) planteado por la
empresa a sus trabajadores sin
descartar despidos".

Esta organización sindical
añadió que, en una reunión ce-
lebrada en el Palacio Munici-

pal, ha solicitado a laregidora
sanluqueña "su respaldo a los
42 trabajadores que forman el
personal de la empresa ac-
tuando comó mediadora en el

conflicto", recibiendo como
respuesta de García su "total
disposición" a hacerlo. CCOO
agradece a la alcaldesa su "res-
puesta positiva ante la deman-
da de los trabajadores".

La plantilla del grupo Pedro
Romero sigue llevando a' cabo
concentraciones diarias eillos

centros de trabajo ''y otras pro-
testas para manifestar su ma-
lestar y disconformidad con el
ERTE planteado por la empre-
sa, que ha anunciado la posibi-
lidad de que se produzcan in-
cluso despidos". "Los trabaja-
dores han decidido realizar es-

tas movilizaciones, sin descar-
tar una huelga, también por-
que vienen sufriendo retrasos
en el pago de las nóminas des-
de hace casi dos años", ha ex-
plicado CCOO.

Provincia
ROTA

El PSOE dice

que el parking
de las 512
viviendas baja
a 118 plazas
También censura al Gobierno

por su gestión de las obras del

polígono industrial y el Plan E

F.J.F. / ROTA

EIPSOEaseguró ayer que el al-
calde, Lorenzo Sánchez, "ha

. reconocido el error en la valo-
ración de las obras del aparca-
miento subterráneo de las 512
viviendas dos años y medio
después", presentando "un
nuevo proyecto en el que se
asume que los costes calcula-
dos y que motivaron la parali-
zación de las obras estaban
por debajo de los precios de ¿
mercado e, inclu$oen tiempos
de crisis, no eran asumibles
para ninguna empresa". Así,
"ha tenido que redactar un
nuevo proyecto técnico en el
que se elimina una planta
completa, bajando el número
de plazas de unas 150 a 118,
con lo que busca rebajar elcos-
te de lasobras y asípoder sacar
una nueva licitación".

El PSOE también ha censu-
rado que las obras de urbani-
zación del futuro polígono in-
dustrial RI-l se han iniciado
con una demora de dos años
porque el Gobierno local "de-
cidió entregar la subvención a
tal fin a promotores privados
para que adelantaran la ejecu-
ción de viales que no son fun-
damentales para la construc-
ción del mismo", pretendien-
do luego conveniar la devolu-
ción del "dinero prestado" pa-
ra "otras obras". Dice que con
los fondos del primer Plan E,el
Ayuntamiento ha procedido
igual, "prestando a los empre-
sarios 2,3 millones de euros",



mfonnación
SÁBADO22 DEMAYO,2010

~~

Tema del Día Rota 9

En Rota los partidos políticos se disponen a iniciar el
proceso para la elección de-sus candidatos y listas.
Salvo el Partido Popular, que ya ha dado ese paso, el

resto de formaciones inician ahora un proceso en el
que la mayoria se basa en sondear las propuestas de
sus afiliados para fO!1llarla candidatura ganadora.

-~-

Lossondeos iniciales apoyan
la continuidad delbipartito
.--------

~

Eltándem RRUU-PP

tiene expectativas
pcsitivas para seguir en
el gobierno municipal
---

UPyDconcurre por
primera vez, y el
andalucismo se une
como alternativa

OlGA PRADOS
ROTA

Todavía es pronto para conocer
lasestrategias de los partidos que
concurriIán en Rotaala próxima
convocatoria de las municipales,
pero ya se gestan las líneas prin-
cipales d" desarrollo de sus cam-
pañas, sin embargo aún con gran-
des incógnitas.Yesque, por elmo-
mento, tan ,,,lo el Partido Popu-
lar ha ratificado yaa su candidata
para las elecciones, que un año
más será la acrual presidenta del
partido en Rota, María Eva Co-
rrales Caballero. El r;,>to todavía
son preguntas sin respuesta.

Una de ellas es si el actual al-
caide y líder del partido inde-
pendiente Roteños Unidos, Lo-
renzo SánchezAlonso, optará de
nuevo a la alcaldía. Desde el par-
tido, presidido por Manuel Lay-
nez de los Santos, aún no lo tie-
nen claro. "Desde luego que res-
petaríamos su decisión si eligiese
no presentarse, porque estar en
la alcaldía produce un enorme
desgaste, y aunque no nos agra-
daría la idea de que nos dejase,
habría que comprenderlo. Lo-
remo lJevamuchos años en polí-
ti~a,ha realizado un gran trabajo,
pero esa responsabilidad quema,
Aún así, él todavía no nos ha co-
municado nada al respecto",

El Comité Ejecutivo del parti-
do sondea en la actualidad los in-
tereses de sus concejales en el
Avuntam;entc de Rota, Mícomo
de 'us afiliados. para con esos da-
tos comenzar a confúrmar posi-
bles candidaturas,

Respecto al pacto de gobierno
que desde hace yasiete años man-
tienen con el Partido Popwar, Lay-
nez, lovalora muy positivarnen te.
Miran hacia las elecciones l11uni-
cipalescon "muchas expectativas",
y Lonfian en presentar una lista
que cumenza, aunque el trabajo
realizado "habla por si solo".

Los socios de gobierno de los
independientes, el PP liderado
por María Eva Corrales, cree que
el trabajo realizado les avala para
su continuidad en I'lgobierno, El
partido ha conformado Yasu Co-
mité Elecroral, yu'as elverano co-
menzarán los trabajos para la pre-
paración de su candidatura, A pe-

Todavía hay muchas incógnitas, pero el pacto ..ntre RRUU y PP parece tener posibilidades de seguir en el Consistorio.
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Lagestiónde RRUUes la másvalorada, seguidapor la desussociosdel PP.

sar de que el tándem con RRUU
funciona, "nosotros no rechaza-
mos alcanzar la alcaldía, pero esas
situaciones las marca el propio
electorado. Independientemen-
te de los resllitados, que estoy con-
vencida de que serán muy positi-
vos para el PP por su trabajo en el
equipo de Gobierno, vemos con
.buenos ojos la reedición de este
pacto, por los re.;wtados que ha
dado a los ciudadanos". El PP tie-
ne también una visión positiva de
lo que pueda suceder en los co-
micios de 201L

RECUPERANDO LA CONFIANZA

D,ellado de la oposición, el PSOE
sigue en busca de la confianza del
electorado que perdió en las pa.
sadasmunicipales, pasando de ser
el partido con el alcalde más vo-
tado, Domingo Sánchez Rizo, a
pegarse un "batacazo" en las ur-.

nas que no esperaban, El partido
asumió como un castigo de susvo-
tantes este reswtarlo, e iniciaron
un proceso de renovación inte-
riorque comenzaba con laincor'
poración de nuevas caras alcqui-
po, buscando una nueva forme. de
llegar a los ciudadanos.

Actualmente se encuentran en

un proceso interno para la elec-
ción de la ~andida:ura que pre-
sentarán a las próximas eleccio-
nes, con la que esperan devolver
la ilusión perdida z. los ciudada.
nos, segÚp explica la sécretariage-
neral del PSOE roteño, Encarna
Niño, "Intentaremos trasladar

nuestro proyecto alternativo, una
alternativa seria y responS<'.bleen
la línea que hemos seguido en los
Plenos, presentando mociones
para mejorar la situaciób actual,
Nuestra idea se basaprincipaJ~

mente en incentiv;¡r pclíucas 9ue

100%

promuevan la creación de em-
pleo y la creación de suelo indus-
trial en lalocalidad, para hacer de
nuestralocalidadenpueblo com-
petitivo en su entorno".

Izquierda Unida, que en laspa-
sadas elecciones conseguía colo-
car aun concejalen elConsisto-
rio, espera sumar al menos uno
más en las próximas. El coordi-
nador local del partido, Antonio
Franco, considera que la línea
mantenida hasta el momento, que
se sale del eterno enfrentamien-
to entre equipo de Gobierno y
oposición,puedefavorecedes.Por
el momento no han iniciado el
procesode confeccióndesucan-
didarura. "Cumplimos lo prome-
tido en la precampaña de 2007,
que fue recuperar nuestra pre-
sencia en~IAyuntnniento, ynues-
tra línea se ha basado no en la crí-
tica diaria, como otros, sino en la
ap6rtacion constructiva de pro-
puestas constructivas, Ahora mis-
m() es nuestro trabajo, ya llegará
elmomento de hacerlacríticaal
actual equipo' de Gobiern". De
momento toca trab,yar por Rota".

NUEVAS ALTERNATIVAS

En andalucismo ha decidido au-
nar'fuerzas,yen Rota ha sucedi-.
do de una manera limpia ysin fi-
suras,PartidoAndalucistayPar-
tido Socialista de Andalucía fun-
cionar. como uno desde hace me-
se.;,:;511propuesta se basa en "Iu-
char.por lo nuestro", según ex-
plicasu secretario10cal,Antonio
Rodriguez, anterior candidato del
PA'en Rota, Aún se encuentran

. realizando reajustes, y es pronto

para hablar de novedades, pero
como todos los partidos "quere-
mos motivar a la gente, intentan-
do evitar el ninguneo del que so-
mos objeto el resto de partidos por
parte del actual equipo de Go-
bierno". ParaAntonio Rodriguez,
"que exista la representación de
otros partidos en el Ayuntamien-
tO.es necesario,ya nosotr,osnos
gustaría estarahí porque tenemos
mucho que dar, nuestro único in-
terés es trabajar por lonuestro y
creemos que haríamos un gran
trabajo en elAyuntamiento". Ro-
dríguezadmite que aún no tienen
candidato,yque en su caso,de-
searía poder contar con un can- .
didato o candidata fuerte con el
cual trabajar, descartándose a sí
mismo por el momento como ca-
beza de lista, aunque aún queda
mucho tiempo por delante ynin-
guna posibilidad se descarta,

La nueva opción política que
se presenta a estos comicios.
Unión Progreso y Democracia,
acudirá a lasmunicipales con "ilu-
sión, ymucho respeto", según ex-
plica elportavoz local del partido,
Hugo Cañellas. Además, creen
en una "atmósferade cambio",y
en que UPyD puede estar entre
las nuevas alternativas, "Elactual
equipo de Gobierno no ha hecho
el trab,yo todo lo bien que debe-
ría,ylagente puede querer bus-
carnuevas opciones, Creemos que
podemos ser la gran sorpresa de
las elecciones 2011". La candida-
tura que presentarán será elegida
por los afi1iadosde Rota, siguien-
do un proceso que todavía no ha
comenzado, conformada por per-
sonas de Rota "elegidas por los
propios afiliados de la localidad".

POSIBIUDADES

En cuanto a intención de voto,
ningún sondeo habla en firme de
datos aproximado.;. La encuesta
anual que el Ayuntamiento en-
carga a la empresa Investigación
Socialyde Mercado SL (Insomer),
da a]gunas pistas, como que el
60% de los encuestados aprueba
la gestión del actual equipo de
Gobierno, formado por la coali-
ciónentre PPyRoteñosUnidos,
Por gmpos, la gestión más valo-
rada es la de Roteños Unidos, se-
guida por la gestión del PP,PSOE
e IU, los cuatro partidos con re-
presentación municipal,

A,título individual, en relación
a los líderes políticos, entre los
más conocidos.por los ciudada-
nos se encuentran, en primer lu-
gar, el líder de RRUU, Lorenzo
Sánchez Alonso, seguido por la
presidenta del PP Local, EvaCo-
rrales, También son los más valo-
rados, seguidos en tercer lugar
por elsociahstaDomingo Sánchez
Rlzo,Estos datos podrían ser re-
veladores acerca de las intencio-
nes de voto de los reteños,
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AYUDAHUMANITARIALa ministci de Defensa, Canne Chacón, asistió al regreso del buque anfibio 'Castilla'

.. GraciasDios
,

mlo por
d'evolvérmelo
convida"
--
Un centenar de
familiaresacudieron a la
Base de Rota para recibir
al buque 'Castilla'

Carme Chacón alabó la
"encomiable labor'

desarrollada por los
militares en Haití

YOUNESNACHEn
CÁDIZ

El 12 de enero del presente año,
escasos días después de que un te-
rrible terremoto asolara elpaís ca-
ribeño de Haití causando miles
de muertos y destrozando gran
parte de las infraestructuras de la
isla, España envió de forma ur-
gente un contingente de perso-
nal yayuda humanitaria, a bordo
del buque 'Castilla' para intentar
paliar, en lo posible, los daños y
ofrecer toda la solidaridad posi-
ble a sus ciudadanos.

Ayer, por la mañana, el citado
buque de asalt()anfibio 'Castilla'
regresó a la Base Naval de Rota
después de cuatro meses. Por su
parte, laministra de Defensa, Car-
me Chacón, fue la encargada de
dar la bienvenida a los 450 mili-
tares en la misma proa del bar-
co.Durante su alocución a la tro-
pa, Chacón recordó la "encomia-
ble labor" desarrollada por los mi-
litares españoles, con más de
20,000 vacunas puestas, más de
8.000 personas atendidas y 16 ni-
ños nacidos de manos de los mé-
dicos militares españoles,

Por ello, la titular de Defensa
se dirigió a la tropa para decirles
que habían "llevado vida donde
apenas la había" e insistió en ala-
bar el trabajo realizado, que cali-
ficó de "magnífico", ya que seña-
ló que "hoyhayvida ysonrisa don-
de había devastación".

Chacón tuvo palabras de re-
cuerdo para los cuatro militares
fallecido>en un accidente de he-
licóptero, elcomandante LuisFer-
nando Torija Sagospe, el tenien-
te Francisco FOfIle Calderón, el
alférez Manuel Dormido Garro-
sa y el cabo mayor Eusebio Villa-
toro Costa, de los que dijo que es-
rán "en el corazón de todo>" AsI-
mismo, recordó que los 450 mili-
tares a bordo del buque 'Castilla'
son los que ban estado "al frente
de esa España solidaria" que se
volcó en ayudar al pueblo haitia-
no, siendo además los que han
puesto "el grano de arena del ini-
cio del que debe ser un mejor Hai-
tí",

Así, la ministra de Defensa se
dirigió directamente nuevamen-
te a los militares para decirles que
exportan "lomejordel país, lo me-

jor de España", por lo que les dio
la "enhorabuena" y lesdeseó que
ahora disfTutaran en sus casas.

También ha agradecido a losfa-
miliares de los militares "haber so-
portado la ausencia" de éstos du-
rante este tiempo, Una ausencia
que ayer vieron compensada con
un emocionado de recibimiento,

En este sentido, cientos de fa-
miliares acudieron ayer al muelle
de la Base Naval de Rota para es-
perar la llegada del 'Castilla' so-
bre las 10,00 de la mañana, y po-
derabrazar a los militares, con los
que, según contaban, han podi-
do hablar casi a diario por teléfo-
no.

Esosí, tuvieron que esperar algo
más de una hora antes de que la
tripulación, tras el recibimiento
de la ministra, pudiera abando-
nar casicon carreras elbarco ylle-
gar hasta sus familiares.

"Gracias Dios mío por devol-
vérmelo vivo", decía entre lágri-
mas una madre mientras abraza-
da a su hijo.

El coronel Santiago Huescas,
jefe del servicio médico del bu-
que, destacó que lamisión hasido
para la tripulación un trabajo duro
ybonito ala vezyque, entre otros
servicios, han podido ayudar en
el barco al nacimiento de cuatro
niños. Hace díez días, este coro-
nel pasó a la reserva, tras 34 años
de servicio alos que ha dado final
esta misión de ayuda humanita-
ria.

Para el sargento Alejandro So-
ler el trabajo ha sido "muy gratifi-
cante" porque cuando llegaron a
Haití "todo era escombros" yhan
dejado "una ciudad bastante lim-
pia", ''Ves que estás aIli para ayu-
dar de verdad", comentaba este
sargento abrazado asu hija, mien-
tras recordaba, como todos, que
lo más duro fue la muerte de sus
cuatro compañeros.

"Fue un golpe, tocó bastante
anímicamente, nadie se lo espe-
raba", aseguraba este militar, al
que sus familias y amigos tienen
preparados en sus casasfiestas de
recibimiento,

El buque 'Castilla' comenzó el
pasado día 4 del presente mes su
camino de regreso desde Petit
Goave, donde la Fuerza de 1nfan-
tena de Marina y la Unidad Sani-
taria Embarcada vinieron reali-
zando labores de atención sani-
taria, desescombro, derribo, aper-
tura de vialesypotabilización ydis-
tribución de agua.

Los sanitarios militares espa-
ñoles pasaron consulta médica
con más de 8.30p personas, de
ellas casi 4.000 mujeres y2,000 ni-
ños. La agrupación también com-
pletó el plan de vacunación del
Ministerio de Salud Pública de
Haití, con más de 21.000 perso-
nas vacunadas en los campos de
desplazados de Petit Goave.

Unasmujeres saludan a uno de los tripulantes del buque en la mañana de ayer en la Basede Rof"

Familiares y amigos esperan la llegada del buque de asalto anfibio '(astilla',

La ministra de Defensa, CarmeChacón,junto al Jefe del Estado Mayor de Defensa,JoséJulio Rodriguez.

-"~"~1!1]¡1~~
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El secretario general de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo, en una asamblea del sindicato celebrada ayer en Alicante.! ERNESTOCAPARRÓS

Llega la hora de una huelga general
f,~ ccoo y UGTpararán el país si Zapatero impone por decreto la reforma laboral
Vienede primera página
Si antes del jueves no hay acuerdo
ara la refonna laboral, se darán por
rotas las negociaciones, La patronal
tampoco quiere ir más allá del mes
de mayo y el Ejecutivo ha impuesto
la próxima semana como línúte.

Todas las fuerzas conducen a la

misma dirección, esto es, la primera
convocatoria de una huelga general
en ocho años, La anterior tuvo lugar
el 20 de junio de 2002 y fue convoca-
da tal día como mañana, un 23 de
mayo, ,

De este modo, casi tres años des-
pués del inicio de la crisis y habién-
dose rebasado los 4,6 millones de
parados, los sindicatos comienza a
desperezarse y alzar la voz contra el
Gobierno central. La unidad entre

CCOO y UGT es total,
Tanto que ayer sus dos líderes, Ig-

nacio Fernández Toxo y Cándido
Méndez, pronunciaron por vez pri-
mera las palabras <<huelgageneral»,

Toxo, que asistió en Alicante a una
asamblea de delegados de CCOO,
Fernández Toxo afinnó que <<proba-
blemente» se convoque una jornada
de huelga general en España a cau-
sa del giro de la política económica y
laboral del PSOE que, a su juicio, ha
virado a favor de <daderecha econó-
mica, de la especulación financiera y
de los llamados mercados»,

«Un escenario de huelga general
no deja de ser un drama, aunque a
veces sea necesaria», afinnó el líder
de Comisiones Obreras, quien seña-
ló que <<hubierasido tremendamen-
te fácil líamos la manta a la cabeza

y, a las primeras de cambio, convo-
car una huelga general»,

La diana para los dardos de Toxo
fue Zapatero: «En 24 horas ha im-

,',',,,,",

provisadoun plan de choque durisi-
mo y tremendamente injusto»,
apuntó, para añadir que el jefe del
Ejecutivo ha ofrecido una imagen
«de esperpento», «La quiebra de

Toxo resalta la quiebra
de la confianza en el
GobieI1loque generará
confrontación ~ocial

confianza (en el Ejecutivo) se está
consolidandoe instalando entre no-
sotros», agregó el líder de CCOO,lo
que «va a derivar en el estableci-
miento de un clima de confronta-

ción social importante», Según To-
xo, la <<ÍI11provisació!1»del presiden-
te impide cuantificar a los sindicatos
el alcance de las medidas (congelar
las pensiones, reducir los salarios de
los funcionarios y demorar la aplica-
ción de la Ley de Dependencia). «Si
Zapatero quiere que hablemos de
fiscalidad, hablemos en serio, pero
no se puede decir 'voy a subir los
impuestos a los ricos' y luego salir
una ministra por un lado diciendo
que no, otra por otro lado que sí, y
anunciando no se sabe bien si por
encima de un millón de renta, Está
hablando de pura estética, no de
medidas efectivas», sentenció,

Toxo defendió la <<actuación rigu-
rosa» de su organización al no haber
convocado un paro hasta ahora. No

Aznar pide elecciones inmediatas
MARGAGARCIAI Málaga

El ex presidente del Go-
bierno, José Maria Az-
nar, acusó ayer a los so-
cialistas <<dedejar el pais
como un solar cada vez
que gobiernam>,en una
conferencia en la que
analizó la situación eco-
nómica durante un al-
muerzo organizado por
el Foro CopeMálaga.

«En cinco años de'
Gobierno, la herencia
ha sido dilapidada»,
sentenció, para añadir
que «especialmente
durante los ocho años
del PP, "s españoles
pasamos de ser pobres

""""""'......

a ser prósperos y ricos,
y ahor3», añadió, «es-
tamos otra vez vol-
viendo al ciclo de dejar
de ser prósperos para
ser pobres de nuevo».

AAznar, según dijo,
le embarga una «pro-
funda tristeza» al pen-
sar que haya sido «ab-
solutamente dilapida-
do el esfuerzo que ge-
neraciones de españo-
les han hecho para
construir un pais prós-
pero y pujante, con pe-
so en el mundm>.

Resaltó la «enonne
responsabilidad histó-
rica» de la gestión del

Gobierno en la crisis
económica. Pero otros
de los responsables di-
rectos del problema
económico son, a su
juicio, «la actual direc-
ción de las centrales
sindicales», porque
«son una prolongación
de la política del Go-
bierno sin ser miem-
bros» del mismo.

Advirtió a los sindi-
catos de que, si organi-
zasen una huelga ge-
neral como están plan-
teando, «deberían
pensar quién es el des-
tinatario, además del
Gobierno, de la pro-

obstante, re.conoció que una movili-
zación de este tipo, que no se da en
España desde el 2002 bajo el Gobier-
no de José MariaAznar, <<110genera-
rá ninguno de los empleos que se

Ponen el 27 de mayo
como límite para el
acuerdo y, si no lo hay,
convocarán la protesta

necesitan en el país». El secretario
general de CCOO insistió en que se
<<trabaja desde ya como si este pais
fuera a vivir una huelga generai» por
<<silas circunstancias» lo hacen nece-

testa», por su corres-
ponsabilidad con lo
que está pasando.

Para Aznar, la crisis
económica va unida a
<<unaprofunda crisis
polítiCID).Por ello, se
mostró partidario de
convocar elecciones
inmediatas para que
los españoles «hablen
claramente de lo que
quieren hacer con su
futuro» y para cambiar
la fonnula política ac-
tual, cuyo «fracaso»
considera que <<yaestá
constatadm>. Sin em-
bargo, descartó, por in-
viables, la moción de
censura o que se ponga
al frente del Ejecutivo
otro socialísta.

sario. «La quiebra de confianza [en
el Ejecutivo] se está consolidando e
instalando entre nosotros», lo que
<<vaa derivar en el establecimiento
de un clima de confrontación social

importante», concluyó,
El secretario general de UGT,

Cándido Méndez, dijo en otro acto
en Córdoba que el sindicato está en
condiciones de «definir una política
de propuestas e iniciativas sindicales
incluyendo cualquier tipo de movili-
zación, incluida la movilización ge-
neral, ante esta deriva del Gobierno
central por su plan de ajuste»,

La decisión del Gobierno es «in-

justa, no va a servir para resolver los
problemas económicos del pais, pue-
de traer como consecuencia que se
retrase la recuperación de la econo-
mia y que no sólo no se reduzca el
paro, sino que incluso aumente el
déficio>, sostuvo Méndez. <<Poneen
jaque el futuro del pais porque recor-
ta las inversiones públicas», añadió.

Los sindicatos reunirán el próxi-
mo jueves a sus máximos órganos
entre congresos para determinar el
grado de respuesta al Gobierno. Con
el horizonte puesto en la huelga de
funcionarios del 8 de junio -que has-
ta fuentes del Ejecutivo dan por he-
cho que será un éxito-, el Comité
Confederal de UGT y el Consejo
Confederal de CCOO decidirán, por
separado, pero con la comunicación
abierta, la primera huelga general
contra Zapatero.

tU ORBYT.es
>Vea hoyenELMUNDOenOr,
byt el análisis de Juan Emilio
Maíllosobre los planes sindicales.
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El recorte salarial perjudicarámás a
los funcionarios que menos cobran
La élite no saldrá tan afectada ya que recibe un mayor complemento de productividad

FRANCISCONúfílEZI Madrid

El modelo de reparto del ajuste sa-
larial para la función pública va a
perjudicar más a los empleados
con menor salario.

Según denunció ayer el Sindica- "
to de Técnicos de Hacienda

(Gestha), el recorte de retribuciones
diseñado por el Gobierno sólo se
aplica de forma progresiva al sala-
rio base y a la antigüedad, mientras
se reducen de forma lineal los com-

plementos fijos. Estos complemen-
tos (específico y de destino) son los
que realmente diferencian los suel-
dos entre los funcionarios porque

en muchos casos representa la par-
te más importante de la nómina.

Sin embargo, como señalaba ayer
este diario, el Gobierno se ha olvida-
do de aplicar ese ajuste a otra parte
importante del sueldo. Se trata del
denominado complemento de pro-
ductividad que, por ejemplo, en 2009
tuvo un coste para la AcI.n1inllitración
central de casi 1.200.rnillones de eu-

ros. Y este es el complemento que
cada ministerio otorga aleatoriamen-
te y que recibe en mayor proporción
la elite de los funcionarios.

De aquí que Gestha señale que <da
progresividad tiene un alcance mu-

Cinco comunidades,
obligadas a cambiar
de día la Selectividad
La huelga afecta a alumnos de Madrid,
Cataluña, Valencia,Aragón y Baleares

PALOMA OIAZ SOTEROI Madrid

Cambio de planes. La mayoria de
los estudiantes de Bachilleratoque
tenian que rendir cuentas de sus
conocimientos el 8 de junio para
entrar en la Universidad tendrán
un dia más para estudiar.

Las universidades de Madrid,
Cataluña, Comunidad Valenciana
y Aragón han resuelto rápidamen-
te las contradicciones de agenda
que les ha planteado la convocato-

Maestros: 115
euros menos al mes

>UGTha hecho un cálculo
de lasnóminas de losdocen-
tes tras el recorte.
'"''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''''

>Maestros: los que menos
cobran (en Galicla)ganarán
109 euros menos al mes, sin
contar losrecortes en lostrie-
nios. LosqlJe má5 (Ceuta),
137 menos.

,.....................

>ESO: dejarán de ganar entre
140 y 18S euros mensuales.
.............................................

>Catedrá!ícos: pierden entre
160 y 204 euros al "mes.

ria de huelga general. Ese dia te-
nían Selectividad y, de no aplazar-
lo. una de dos: o los profesores y
personal de servicio de las univer-
sidades no podrian ir a la huelga, o
los examinandos se encontrarían
con las aulas cerradas.

Baleares esperará hasta el lunes
para concretar, aunque se espera
que haga lo mismo que los demás:
aplazar la convocatoria un día.

En realidad, aunque las demás
comunidades ya han previsto el
cambio, todos están a la espera de

que los sindicatos, poco claros,
confirmen la fecha, después de ha-
berla cambiado ya una vez, según
coincidieron todas las consejerias
consultadas.

Reunidas.!as correspondientes
comisiones autonómicas encarga-
das de la Prueba de Acceso a la
Universidad (pAU),con sus respec-
tivas universidades públicas, han
previsto los siguientes cambios.

Madrid, que tenia exámenes los
días 7, 8Y9, los hará ahora el 7,el9
y ellO. Los estudiantes tendrán un
dia para descansar, pero también
para sufrir más.

Cataluña y Aragón, que los te-
nian en 8, 9YlO,losharán 9, 10,ll.

La Comunidad Valenciana ha
optado por concentrar los cuatro
días de pruebas en tres. Retrasa el
inicio del 8 al 9, pero acaba el mis-
mo día que tenia planeado, el 11.

En total, unos 65.000 alumnos
(una estimación según los que se
presentaron el año pasado) y una
veintena de universidades públicas
se verán afectados por el cambio.

Por otro lado, los candidatos de
este año tienen una nueva selecti-
vidad. La nueva Prueba de Acceso
a la Universidad (pAU)se compo-
ne de una fase general obligatoria
y de una específica voluntaria con
la que subir nota. Cada ejerciciode
ambas partes permite al alumno
elegir entre dos opciones y puede
ser realízado en las lenguas oficia-
les de cada comunidad.

En la fase general hay dos exá-
menes menos que en la actualidad:
cinco en las bilingües (por la de
lengua propia) y cuatro,en el resto.

En la optativa, el alumno puede
hacer hasta cuatro exámenes (aun-
que sólocontará la nota de dos) so-
bre materias relacionadas con la ca-
rrera que desea estudíar,aunque no
las haya cursado en Bachillerato.

cho más limitado» en este colectivo.

De esta forma, no se cumple la pre-
tensión anunciada por el Gobierno
de que el recorte sea más elevado en
los sueldos más altos, ya que de la
horquilla de ajuste anunciada de en-
tre el 0,56% para los sueldos más
bajos (Grupo E) al 7% en los más al-
tos (Grupo Al), «la realidad es que
quienes menos cobran verán redu-
cido su sueldo un 3,25% de media,
mientras que los intermedios serán
recortados en un 4,68%.

Pero en los altos se reduce la pro-
gresividad al disponer de mayor
complemento de productividad.

Estos cálculos indican que los
jefes y directivos que no son altos
cargos verán reducido el 3,67%de
su sueldo, unos 3.327 euros brutos
anuales, mientras que los profeso-
res de secundaria, los técnicos o
un mando intermedio dejarán de
cobrar el 4,66% de su actual sala-
rio, el equívalente a unos 1.737eu-
ros brutos al año.

De esta forma, la organización
advirtió que los funcionarios con
menores percepciones salariales,
que son los más numerosos, {<su-
frirán con mayor severidad el re-
corte en sus salarios que jefes y dí-
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rectivos». Según estas cifras, los
auxíliares que menos cobran den-
tro de su categoria profesional ve-
rán recortado su sueldo en una

media de 650 euros brutos al año,
es decir, un 3,41 % sobre su actual
retribución. Del mismo modo, un
administrativo verá reducida su
nómina en unos 1.100 euros, el
4,32% de sus retribuciones.

Andalucia será la comunidad au-

tónoma en la que se verán afectados
por el ajuste un mayor número de
empleados (tiene casi 500.000 fun-
cionarios). Le seguirán Madrid (con
427.000) y Cataluña (unos 300.000).

Para Gestha, «la lucha contra la
econonúa sumergida evitaria los re-
cortes sociales». En ese sentido, de-
nunció el sistema fiscal que condena
a las rentas de trabajo ya que <<mien-
tras 16 millones de trabajadores y
pensionistas declaran una medía de
18.400 euros anuales, las actividades
empresariales y profesionales ape-
nas declaran los 13.525 euros».

El Reyvuelve al trabajo. Salió por la maña-
na de la clinica en la que se recuperaba de la interven-
ción quirúrgica a la <¡!lese sometió el pasado día 8y, por
la tarde, el Rey Juan Carlos ya reanudaba su agenda de

POOL

trabajo, recibiendo en La Zarzuela al presidente del
Gobierno, con el que"despachó durante 45 minutos.
Está previsto que Don Juan Carlos vuelva a participar
en un acto público la semana que viene en Badajoz.

La FEl\tIP propondrá a los alcaldes
reducirse el salario un 15%
La bajada se hará en función de la importancia de la ciudad

Madrid
La Federación Española de Muni-
cipios y Provincias de España
WEMP) propondrá a los alcaldes
bajarse el sueldo un 15%,«el doble
que los funcionarios», anunCÍó
ayer su presidente, Pedro Castro.

En un acto con motivo del Día
Internacional de la Biodiversidad,
celebrado en la sede de la FEMP,
Castro explicó que la reducción
salarial se hará por tramos y en
función de la importancia de la
ciudad. .

Tras señalar que la propue3ta la

formalizará el próximo martes en
la Ejecutivade la FEMP,el también
alcalde de Getafe añadíó que lo im-
portante no es tanto la reducción
salarial como mostrar «solidaridad
y responsabilidad».

«El Gobierno tiene que gober-
nar, le toca tomar medidas, asu-
mir responsabilidades y estar a la
altura de las circunstancias para
hacerlo. Pero con la misma fuerza
con la que le pido a mi Gobierno
que tome esas decisiones se lo pi-
do a la oposición. Son momentos
de arrimar el hombro y bueno se-

ria que la derecha española viera
el ejemplo de la derecha euro-
pea», recalcó. En este sentido, re-
cordó que la canciller alemana,
Angela Merkel, ganó las eleccio-
nes con una subida de impuestos
y el Reino Unido decidió incre-
mentar ellVA un 20%.

El presidente de la FEMP recal-
có; además, que los tres niveles de
la Administración tienen el com-
promiso de ahorrar y de sacar el
pais adelante. «Enestos momentos
no puede haber fisuras, estamos
con el Gobierno».
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Griñán estudia subir los impuestos a
los andaluces para completar el ajuste
El presidente de la Junta quiere aprovechar la mayor corresponsabilidad fiscal
fijada en el sistema de financiación autonómica aprobado hace diez meses

Málaga
El presidente de la Junta, José,An-
tonio Griñán, adelantó ayer que no
descarta aplicar medidas fiscales
dentro de sus competencias, que
completen el ajuste ordenado por el
Gobierno de RodriguezZapatero. Y
ello a pesar de que, como consejero
de Economia y Hacienda de Cha-
ves, Griñán siempre descartó gra-
var más a los andaluces, arguyendo
que el margen para aumentar la
presión fiscal era «muyreducido»,

El presidente andaluz, antes de
participar ayer en Málaga en una
entrega de premios a la inserción
laboral;fue preguntado por los pe-
riodistas sobre si tomará medidas
fiscales adicionales en el ámbito
autonómico, «No descarto absolu-
tamente nada», respondió Griñán,
sabedor además de qUe"el modelo
de financiación autonómica apro-
bado el año pasado establece una
mayor corresponsabilidad fiscaL

Antes de que se aprobara el nue-
vo modelo, el PP advirtió de que el
Gobierno andaluz acabaria subien-
do los impuestos, «No planteare-
mos ninguna subida en absoluto,
ni tampoco bajarlos», aseguró el
pasado 13de julio Carmen Martí-
nez Aguayo,la consejera Hacienda
y Administración Pública, Ahora,
los planes cambian,yor completo,

Tampoco Griáán tenia previsto
hasta hace un par de semanas re-
cortarse a sí mismo el sueldo un 15
por ciento, y ayer confirmó la me-
dida dentro de la reducción de un
cinco por ciento de los gastos del
capitulo de Personal, que garanti-
zó que se hará «de forma propor-
cional»y extendiéndose al conjun-
to de las empresas públicas,

El presidente de la Junta reiteró
también que el ajuste destinado a
reducir el déficit se concretará en
la comunidad con una «reprogra-
mación» de la inversión pública,
asi como que afectará «sin duda»
al gasto farmacéutico,

Martínez Aguayo
descartó en julio
cualquier aumento o
bajada de impuestos

El presidente -andaluz añadió
que tiene intenCiónde que el ajus-
te n" afecte a las prestaciones so-
ciales, como demandan los sindi-
catos UGT y CCOO, En cuanto a
los recortes de inversiones en obra
pública, indicó que desconoce aún
los términos del decreto ley del
Gobierno, por lo que no puede
concretar cuáles son las actuacio-
nes que se excluyen del recorte
porque «nisiquiera lo ha confirma-
do el Ministerio de Fomento»,

Griñán se mostró partidario de
que el ajuste se produzca «donde
menos daño haga», y añadió que
<<DOpasa absolutamente nada por

El presidente de la Junta. José Antonio (¡riñán. cabizbajo. ayer. junto a Cándido Méndez en Córdoba.1 MADEROCUBERO

Andalucía,~amás perju~cada
por la rebaja de sueldos 'públicos
Medio millón de funcionarios, se verán afectados por el ajuste

Sevilla
Alrededor de medio millón de fun-
cionarios de Andalucia se verán

afectados por el recorte de retribu-
ciones de los empleados públicos,
de manera que Andalucia es la co-
munidad que resulta más peIjudica-
da por el recorte salarial anunciado
por el Gobierno, según informó
ayer el colectivo de los Técnicos de
Hacienda (Gestha),

Gestha explicó que el recorte de
retribuciones de los empleados pú-
blicos <cqólose aplica de fOIma pro-
gresiva al salario base y la antigúe-
dad, mientras que se reducen de
fOIma lineal los complementos fijos,
que son los que diferencian real-
mente el sueldo de los funciona-

rios», aunque lamentó que el Go-
bierno «no precisó ayer que el re-
corte alcance al complemento de
productividad, que es precisamente
el que perciben en mayor propor-
ción los altos funcionarios»,

De este modo, la progresividad
anunciada por el Gobierno tiene un

que algunas inversiones se ralenti-
cen en su ejecución» porque «el es-
fuerzo que se ha hecho en los últi-
mos tiempos ha sido fantástico»,

A falta de concretar las inversio-

nes afectadas por el ajuste, el presi-
dente afim¡Ó que «de lo que recorte
el Estado, Andalucia siempre man-
tendrá el 17,8%» de la inversión pú-
blica total ternlinada y ejecutada,

alcance <<muchomás limitado», ya
que de una horquilla anunciada de
entre el 0,56% de recorte para los
sueldos más bajos y del siete por
ciento para los más altos, <dareali-
dad es que quienes menos cobran
verán realmente reducido su s<.leldo

en un 3,25%, mientras que los sala-
rios intermedios serán recortados
en un 4,68%, sin contar con los es-
casísimos empleados del Grupo E,
sólo 497 efectivos en la Administra-

ción General del Estado, quienes su-
frinin un recorte del 0,68%»,

Además, Gestha señaló la <<para-
doja» que se crea entre los distintos
cuerpos ya que «el recorte es regre-
sivo para las élites administrativas,
cuyos mayores complementos que-
dan fuera de la progresividad e in-
cluso a salvo de la reducción apro-
bada», Así, según estos cálculos, los
jefes y directivos, que no son altos
cargos, <<veránreducido el 3,67 por
ciento de su sueldo, unos 3.327 eu-
ros brutos anuales, en tanto que los
profesores de secundaria, los técni-

Con el plan de ajuste, el Gobier-
no central tomó una «decisión difí-

cil en un contexto económico que
afecta a toda Europa» y Andalucia
«va a responder con responsabili-
dad», aseguró.

Griñán defendió que las decisio-
nes que ha tomado el Ejecutivo
central son «imprescindibles» para
«derrotar a la crisis económica y a

coso un mando intermedio dejarán
de cobrar el 4,66% de SUactual sala-
rio,unos 1.737 euros brutos al año».

Jgualmente, los funcionarios con
menores percepciones salariales,
que son los que integran la base de
la Administración Pública, y a su
vez los más numerosos, sufrirán
con mayor severidad el recorte en
sus salarios que jefes y directivos.

Según esto, los auxiliares que me-
nos cobran dentro de su categoria
profesional venin recortado SUsuel-
do en una media de 650 euros bru-
tos al año, es decir, un 3,41% sobre
el total de su retribución, mientras
que un administrativo verá reduci-
do su sueldo en unos 1.110 euros, es
decir, el 4,32% de sus retribuciones.-Por provincias, Sevilla con
120.806 de efectivos públicos será la
más peIjudicada, seguida de Cádiz
(80.502), Málaga (76.127), Granada
(61.450), Córdoba (48.550) YJ aén

,con 41.102 efectivos, Las menos

afectadas son Huelva y Almeria con
33,631 y 37.806, respectivamente,

la marea especulativa de los mer-
cados financieros».

Tras explicar que los servicios
juridicos de la Junta estudiarán la
traslación de la normativa sobre el

ajuste a los distintos empleados del
sector público andaluz, ensalzó
por último la labor de los «servido-
res públicos, los artífices de que la
sociedad funcione como tal»,

Concepción (¡utiérrez.1 M,CUEVAS

Los recortes en
infraestructuras
afectarána
Andalucía «como
a todo el mundo»

EMILlANO VEGA I jaén
Andalucia no saldrá indemne

de los ajustes anunciaaos esta
semana por el Ministerio de Fo-
mento, La secretaria de Estado

de Transportes, Concepción
Gutiérrez, afirmó ayer en Jaén
que las restricciones presu-
puestarias en infraestructuras
anunciadas por el Ministro de
Fomento «afectarán a todo el
mundo» incluidas las corres-
pondientes a la red ferroviaria
en AndalúCÍa, Durante su inter-

vención, sin embargo, no quiso
'aportar ni plazos, ni los proyec-
tos concretos que podrán verse
afectados.

En este sentido, no se aventu-
ró a avanzar un calendario «en

el momento en que sepamos el
cuadro financiero definitivo se-

rá posible explicarlos», Según
Gutiérrez, <do importante» es
ajustar todos los proyectos que
actualmente se encuentren en

ejecución «para a partir de ahí
conseguir lo que el minístro lla-
ma el reintegro para seguir
avanzando», o lo que es lo mis-
mo, buscar la rentabilidad so-
cial de las infraestructuras,

La secretaria de Estado aña-

dió que «por eso es tan impor-
tante el papel que pueden jugar
ahora los servicios» con la con-

solidación y el incremento de la
demanda entre la población
con unas normas de eficiencia

«usuales en el resto de los pai-
ses de la Unión Europea»,

Además, Gutiérrez subrayó
la reconversión experim'entada
en los servicios ferroviarios du-
rante los últimos años debido a
la construcción de nuevos tra-
mos y la renovación de la flota
de trenes de los que dijo «es la
más moderna de Europa», No
obstante, abogó por realizar
una campaña de «mayor sensi-
bilización social» acompañada
de un esfuerzo acorde a las ne-
cesidades de los ciudadanos,

Por ello, apostó por mejorar
los horarios, entre otras cues-
tiones, y todo con el fin de que
se incrementen paulatinamen-
te los usuarios,
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Una alumna
agrede a una
profesora que le
quitó un porro
--
C. ROMAGUERA, Algeciras

Una alumna del instituto Fe-
derico Garcia Larca de Algeci-
ras (Cádiz) ha sido expulsada
durante 29 dias por agredir a
una profesora que le impidió
fumar hachis en el recreo,

Los hechos ocurrieron el
pasado 13de mayo, según in-
formó ayer el representante
del sindicato CSIF en Cádiz
Marcos Garcia: "En el instan-
te en el que la docente pidió a
la alumna que le diera el po-
rro, ésta se abalanzó sobre la
profesora insultándola y gri-
tándole hasta ser reducida
por los compañeros".

El sindicalista pidió que se
apliquen medidas contunden-
tes que "acaben con los abu-
sos que alumnos y padres lle-
van a cabo con el profesorado
como victimas",

La profesora se encuentra
de baja laboral y ha pedido su
traslado a un centro de otra
provincia por miedo a una re-
presalia dela alumna. La es-
tudiante ya habia sido expul-
sada en otras ocasiones por
su carácter conflictivo.

El CSIF,que considera ne-
cesaria "la aplicación de una
legislación y unas normas
que sirvan para atajar la acti-
tud de alumnos de este tipo",
ha informado de los hechos a
la Consejeria de Educación y
a la policia.

El consejero de Educa-
ción, Francisco Álvarez de la
Chica, advirtió ayer en Alme-
ría de que tratará "con la
máxima contundencia y dure-
za todos los casos de violen-
cia" en espacios educativos
para evitar casos como el de
Algeciras o la reciente agre-
sión de una alumna a una pro-
fesora en un instituto de
Adra (Almeria). El consejero
dijo que, pese a las agresio-
nes aisladas, en las aulas hay
una excelente convivencía.

El sector del canuto visita Málaga
Una feria de muestras reúne a 100multinacionales especializadas en el cannabis
JUANA'VIÚDEZ

Málaga

La industria del porro. con sus
contradicciones y vacios legales,
celebra este fin de semana un
foro en el Palacio de Ferias de
Málaga. Los salones de este edifi-
cio público acogen Expocanna-
bis Sur, una feria restringida a
los mayores de edad en la que
comprar todo tipo de semillas de
marihuana, abonos de excre-
mentos de murciélago que ga-
rantizaD buenas cosechas o
aprender trucos para recurrir
multas por consumo de drogas.

El Ayuntamiento de Málaga,
alquila sus salones a los organi-
zadores con la exigencia de que
todas las actividades programa-
das estén permitidas, "El Palacio
controla que todo sea legar', aña-
den las mismas fuentes.

Pero a las 13,00de ayer, en la
entrada al recinto, al menos cua-
tro personas fumaban porros, al-
go que ios policias locales, que
también dependen del Consisto-
rio malagueño, están obligados
a multar. En la zona de fumado-
res, en el patio del edificio, tam-
bién se fumaban canutos.

"Hay un vacio legal que per-
mite que estos eventos se reali-
cen sin problemas", reconocen
desde el Palacio. En Barcelona
se ha celebrado siete años con
gran éxito de público y en Ma-
drid llevan ya cinco, ediciones
sin incidentes, señalan los orga-
nizadores.

El potencial económico del cá-
ñamo hace que se olvide, al me-
nos temporalmente, lo que la so-
ciedad critica. La feria de Mála-
ga ha reunido a un centenar de
multinacionales. En los 90 expo-
sitores hay empresarios de Fran-
cia, Holanda, Bélgica, Suiza, Ca-
nadá, Australia, Reino Unido o
Estados Unidos. "España tiene
un gran potencial", asegura Gui-
llermo Funollet, comercial de
Royal Queen Seeds. Su empresa,
de origen holandés, comerciali-
za semillas y se está planteando
abrir una delegación en España.

Uno de los puestos de la Expocannabis que se celebró en Málaga.! JUUÁNROJAS

Un abogado dio
una charla sobre
cómo recurrir las
multas por drogas

El Ayuntamiento
alquila el espacio y
dice que controla
que todo sea legal

Más de 2.000 distribuidores
acudirán el evento. "Este sector

está muy especializado y quere-
mos que se nos conozca", explica
Juan Nieto, gerente de la empre-
sa cordobesa Econatur Laborato-
rios. Entre sus 300 productos pa-

ra (aagricultura hay una linea de
abonos para la marihuana. Como
actividad complementaria a la fe-
ria se ha programado un ciclo de
conferencias centrado en el uso
terapéutico del cáñamo y laspers-
pectivas industriales' del sector.

Carlos Cárdenas, fundador de
la organización de usuarios res-
ponsables de cannabis Norml,
hablará mañana a las 13.30de la
legalización de la marihuana mé-
dica y lúdica en Estados Unidos.
Para Cárdenas, el referéndum
para legalizarla que celebrará
California el próximo noviembre
es todo un ejemplo. "Noentende-
mos por qué el uso médico de la
marihuana es tan inaccesible en
España y por que hay tanta mito-
logía alrededor de su consumo",
se queja. El abogado Héctor Bro-
tons charló ayer por la tarde so-

bre las formas de recurrir las
multas por consumo o tenencia
de drogas. Brotons, director
asuntos juridicos de la Asocia-
ción Alacannabis de Alicante tra-
mita unos 200 recursos cada
año y asegura que le admiten en-
tre un 80%y un 90%de los escri-
tos. Alega que los cacheos son
ilegales porque se produce una
intromisión en la intimidad. "Se
entiende para perseguir un deli-
to, no para una sanción", dice.
Por caducidad, cuando pasan
más de seis meses sin notificar-
las. también se anulan. En otras
ocasiones consigue que las qui-
ten porque la droga no se ha ana-
lizado bien. "Lo hacemos por ac-
tivismo y para contrarrestar la
acción del Estado. Los 300 euros
que suponen cada sanción no
dan para vivir", dice.

TRIBUNALES

El fiscalno
recurrirá el auto
contra Lopera
La Fiscalia no recurrirá el au-
to de la juez que investiga la
gestión de Manuel Ruiz de Lo-
pera al frente del Betis por el
que se le imputarán delitos so-
cietarios, después de haber
analizado el estado de la ins-
trucción y comprobar que se
ha producido un "cambio sus-
tancial" en el curso del proce.
dimiento. La juez de instruc-
ción 6 de Sevilla manifestaba
en su auto que es "obvia la
procedencia" de tomar decla-
ración como imputado al
máximo accionista del Betis y
a las otras seis personas de-
nunciadas que eran cotitola-
res o apoderados de sus em-
presas, tal como han pedido
las tres asociaciones oposito-
ras que ejercen la acusación
particular.- EFE

Familiares de un militar del buque Castilla lo reciben ayer en Rota.! EFE

ROTA

Regreso de los 450 militares enviados a Haití
La ministril de Defensa, Carme Chacón, agradeció ayer el "magní-
fico trabajo" desarrollado por los 450 militares del buque de asal-
to anfibio Castilla, que "ha llevado vida donde apenas la habia",
tras el terremoto que asoló Haiti el pasado mes de enero. El
sargento Alejandro Soler díjo que el trabajo ha sído "muy gratifi-
cante" y, como el resto, dijo que lo más duro fue la muerte de sus
cuatro compañerosen accidentede helicóptero.-EFE
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ALMERÍA

Detenido por seducir
a mujeres por
Internet y robarles
La policia nacional de Alme-
ria ha detenido a un hombre
que engañaba a mujeres a las
que conocia a través de un
chat de Internet para citarse
con ellas yposteriormente, 1'0-
barles. El presunto ladrón si-
mulaba ser un profesor uni-
versitario que residia tempo-
ralmente en Almeria y ya en
el primer encuentro con sus
victimas les sustraía las tarje-
tas de crédito, según un comu-
nicado de la policia. Los he-
chos comenzaron a investigar-
se a principios de 2010 al te-
ner conocimiento de que una
persona a través de un chat de
contactos de pareja, utilizaba
diversas direcciones electróni-
cas para establecer relaciones
con mujeres de diferentes ciu-
dades españolas.- EP

MALAGA

Varios tomos del
'caso Ballena Blanca'
se traspapelan
Varios tomos del sumario del
caso Ballena Blanca, abierto a
raiz de la mayor operación po-
licial desarroilada en España
contra el blanqueo proceden-
te del narcotráfico, han apare-
cido entre la documentación
del caso Malaya sobre la pre-
sunta trama de corrupción en
el Ayuntamiento de Marbella.
El fiscal Anticorrupción, Juan
Carlos López Caballero, ha re-
mitido a la sección de la Au-
diencia de Málaga, encargada
del casoMalaya, un escrito en
el que aseguraba que tras exa-'
minar el listado de piezas de
convicción del citado procedi-
miento había detectado docu-
mentos del caso Ballena Blan-
ca.Ambos procedimientos fue-
ron instruidos por el mismo
juzgado de Marbella.- EFE
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